



Canarias, misión productividad

AA.VV.

GAVETA EDITORIAL

Materia: ECONOMIA Y EMPRESA

Colección: SIN COLECCION

Encuadernación: RUSTICA

PVP: 22.11 €

EAN: 9788412760743

Páginas: 320

Tamaño: 150x210 mm.



Sinopsis

“Canarias, misión productividad” constituye una aproximación holística pero accesible a lo que los autores entienden conforma el principal problema de la economía canaria: su baja productividad. A lo largo de sus ocho capítulos se analiza no sólo las causas explicativas de los factores que explican nuestra baja productividad, sino también se hace un esfuerzo por modelizar el funcionamiento de nuestra sociedad, lo que resulta básico para comprender cómo podemos actuar sobre la situación actual y mejorar. Tampoco nos escondemos a la hora de proponer soluciones o plantear un programa de trabajo que permita cambiar nuestras circunstancias y ampare mejores perspectivas de futuro. Desde la perspectiva de los factores explicativos de nuestra baja productividad tenemos que hacer énfasis en las carencias detectadas en la inversión en activos y, singularmente, los activos inmateriales o intangibles.

Pero también en la baja cualificación del capital humano, la insuficiente inversión en tecnología e innovación, las mejorables prácticas de gestión empresarial o en las imperfecciones de los marcos regulatorios, a veces inadecuados para generar los incentivos adecuados para asignar eficientemente los recursos productivos. Todos estos aspectos se consideran factores “próximos” del crecimiento de la productividad y están conectados y explicados a su vez por los factores “fundamentales”, que incluyen a las instituciones y a los rasgos culturales de la sociedad. Son elementos estratégicos para comprender las claves de las políticas que deben impulsarse para generar cambios, de verdad, exitosos, algo que no hemos conseguido en Canarias en los últimos 30 años. Pero no sólo queremos enfatizar los rasgos productivos de nuestra sociedad, comprender la realidad actual consiste en integrar los aspectos económicos con los sociales y los ambientales, cada vez más relevantes en las preocupaciones de la ciudadanía, partiendo de la consideración de que la economía en sí misma no puede ser un objetivo o un fin, sino un medio para mejorar la calidad de vida de las personas.

Explicar la realidad no consiste únicamente en establecer correlaciones y causalidades entre las variables, entender nuestro mundo para intentar cambiarlo, nos debe llevar a realizar un esfuerzo por comprender su funcionamiento sistémico. Cómo todos los elementos se conectan entre sí y se interrelacionan. Planteamos un sistema simplificado pero complejo, que nos permite conectar los hechos y comprender cómo actuar para producir cambios.

Como todo análisis que se precie, no podemos detenernos en el análisis de los hechos pasados y las líneas de causalidad entre los mismos, hay que proponer cambios, fórmulas para aspirar a mejorar la vida de los canarios. Las recetas de política económica que se proponen en este libro no son ideas felices, son mecanismos de acción bien enraizados en la mecánica de los operadores económicos y sociales de nuestro archipiélago. Se requiere de guías compartidas y comunes, de compleja implementación pero que, desarrolladas con empeño, nos puede conducir a llevar una vida más plena en el territorio de nuestras vidas.

Antonio J. Olivera Herrera

Licenciado en Economía por la Universidad de la Laguna y Doctor en Economía Aplicada por la Universidad Complutense de Madrid. Ha desarrollado actividad de consultoría estratégica empresarial y de macroeconomía regional. Ha impartido docencia en la Universidad de La Laguna, en la Universidad Europea de Canarias y en la European School of Management. Ha ejercido diferentes responsabilidades públicas, entre ellas, Director de Gabinete de Coordinación y Apoyo Técnico a la Vicepresidencia y Viceconsejero de la Presidencia en el Gobierno de Canarias, y ha presidido el Consorcio de la Zona Especial Canaria. Autor y coautor de numerosos artículos y capítulos en libros de economía. Actualmente, es Director de Gabinete del Ministro de Política Territorial y Memoria Democrática.